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令和６年第１回鹿沼市教育委員会議事録 

 

１ 日    時   令和６年１月１７日（水） 

            午後１時５５分 開会 

            午後３時５０分 閉会 

 

２ 場    所   鹿沼市民情報センター 研修室 

 

３ 出席した委員 

教 育 長  中 村  仁 

委 員  倉 松 俊 弘 

委 員  宮 田 里 枝 

委 員  伊 矢 野 洋 一 

４ 出席した事務局職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長  郷  昭 裕 

教 育 総 務 課 長  佐 藤  靖 

学 校 教 育 課 長  田 仲 史 枝 

生涯学習課長兼自然体験交流センター所長  金 子 恵 美 子 

文 化 課 長  髙 橋  学 

ス ポ ー ツ 振 興 課 長  神 山 悦 雄 

学校給食共同調理場長   平 田 昌 代 

図 書 館 長  大 貫 陽 子 

川上澄生美術館事務長  向 田 和 子 

教育指導担当兼指導係長事務取扱  清 野 竜 一 

書 記  倉 持 浩 久 

書 記  武 藤 小 百 合 

書 記  鷹 見  一 玲 
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５ 会議事項 

 

 

日程第１   議事録署名委員の指名  
日程第２   教育長の報告  
日程第３   報告事項について  
日程第４   議案第１号  適応指導教室条例の一部改正について 

日程第５   議案第２号  教育相談員設置規則の一部改正について 

日程第６   議案第３号  鹿沼市立小中学校通学区域審議会委員の任命

について 

日程第７   協議事項  卒業式における教育委員会の対応について 
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（中村教育長） 

令和６年１月１７日（水）午後１時５５分、令和６年第１回鹿沼市教育委員会

の開会を宣した。 

 

（中村教育長） 

日程第１ 議事録署名委員の指名について、本日の議事録署名委員に倉松委員

と伊矢野委員を指名した。 

 

（中村教育長） 

日程第２ 教育長の報告を議題とする旨宣し、教育長から報告を行った。 

次の事項について報告した。 

１ １２月、1 月校長会について 

２ 小中学校適正配置等検討委員会第 4 回会議について 

３ 鹿沼市２０祭２０２４について 

４ 市内小中学校のいじめについて 

５ 市内小中学校の不登校について 

 

（倉松委員） 

市内小中学校いじめの件数について質問した。 

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱） 

〔説明要旨〕いじめの定義・内容について説明。 

 

（倉松委員） 

  市内小中学校の不登校について質問した。 

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱） 

 〔説明要旨〕市内小中学校の不登校について説明。 

 

（伊矢野委員） 

小中学校適正配置について質問した。 

 

（学校教育課長） 

 〔説明要旨〕小中学校適正配置について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、他に質疑なく異議なしの発言が 

あったので、引き続き日程第３ 報告事項１ 寄付受入についてを議題とする旨 

宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（学校教育課長） 

〔説明要旨〕津田小学校に対して学校図書の充実のために、現金 5 万円、 
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学校環境充実のため、校旗 1 流及び、加蘇中学校の学校環境充実のために 

現金 5 万 2 千円の寄与受入れをした旨を説明。 

 

（文化課長） 

〔説明要旨〕粟野歴史民俗資料館に額装写真 1 点の寄与受入れをした旨を説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった       

ので、引き続き報告事項２ 令和５年第５回(１２月)鹿沼市議会定例会質問状況

報告についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（教育次長） 

〔説明要旨〕令和５年第５回（１２月）鹿沼市議会定例会質問状況について、質 

問の概要を説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、引き続き日程第４ 議案１号 適応指導教室条例の一部改正についてを議

題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（学校教育課長） 

〔説明要旨〕適応指導教室条例の一部改正について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、日程第４ 議案１号 適応指導教室条例については承認する旨述べた。 

 

（中村教育長） 

引き続き日程第５ 議案２号教育相談専門員設置規則の一部改正についてを

議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（学校教育課長） 

〔説明要旨〕教育相談専門員設置規則の一部改正について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、日程第５ 議案２号 教育相談専門員設置規則の一部改正については承認

する旨述べた。 

 

（中村教育長） 

引き続き日程第６ 議案第３号 鹿沼市立小中学校通学区域審議会委員の任

命についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 
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（学校教育課長） 

〔説明要旨〕鹿沼市立小中学校通学区域審議会委員の任命について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった    

ので、日程第６ 議案第３号 鹿沼市立小中学校通学区域審議会委員の任命につ

いては承認する旨述べた。 

 

（中村教育長） 

引き続き日程第７ 協議事項についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求

めた。 

 

（学校教育課長） 

〔説明要旨〕卒業式における教育委員会の対応について、資料に基づき説明。 

コロナ禍により令和元年度以降は教育委員会、市長、議会等による祝辞の挨拶を

控え、児童生徒中心の時間を設けるようになったが、今後はどのような対応を行

うべきかを協議したい旨を述べた。 

 

（倉松委員） 

 学校と教育委員会の関係性や意義に基づいた卒業式の在り方を考えると、卒業 

式は格式のある儀式であるため、教育委員会は祝辞を述べる必要がある旨を述べ

た。 

 

（宮田委員） 

 コロナ禍において卒業式に参加した際に、子供たちが歌や掛け合いを披露し、

そのような成長した姿を見られる機会は、制限される中で貴重であり、保護者と

しては喜ばしい機会であると思われるため、以前の大人の祝辞の時間よりも、現

在の卒業式の在り方の方が好ましい旨を述べた。 

 

（伊矢野委員） 

  倉松委員の意見を尊重した上で、教育委員会等が祝辞を述べても子供の記憶に

残らず、子供に教育委員会の在り方を理解してもらうのは難しいと予想される旨

を説明し、記憶に残る歌などを行い、祝辞は卒業式ではなく、保護者会などで行

う方法もあると提案した。 

 

（倉松委員） 

  記憶に残らなくとも、特に中学校の卒業式は義務教育が終了する意義のあるも

ので、学校と教育委員会の意義を念頭に置くと、省けないものになると考えるが

どうかと意見を述べた。また、メッセージを提示するだけでは読まれることがな

く意味をなさないのではないかと述べ、学校の状況について事務局に意見を求め

た。 
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（教育指導担当兼指導係長事務取扱） 

他市を参考にすると、それぞれ対応が異なり、正解はなく、メッセージの提示

については意の通り伝わるかは難しいように思われる旨を述べた。一方で、教頭

先生による代読であれば、重要な点に絞って代読を依頼することは可能であると

思われる旨を述べた。 

 

（倉松委員） 

 教頭先生の代読であれば、学校の設置者としての意義や意味合いが伝わること

と考える。また、教育委員会が出席を控えることで、市長、議員も来賓を控え、

子供たちの時間を確保できると考える旨を述べた。また、代読の他に、教育長か

らの祝辞を動画に撮り、学校で投影するのが一番伝わる方法だと提案し、事務局

に意見を求めた。 

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱） 

投影の際のスクリーンの設置が学校により分かれる旨を述べた。 

 

（中村教育長） 

 教育委員会としての意義を考えると、メッセージは伝えるべきであるが、卒業

式には出席せず、教頭先生等による代読もしくは動画の投影を検討し、児童生徒

の時間を確保することとする旨を述べた。また、教育委員会が出席しないことか

ら、市長や議員も出席を控えるようにしてもらうこと、加えて、本件について、

学校と相談したうえで、改めて報告する旨を述べた。 

 

（中村教育長） 

他に発言の有無を伺ったところ、意見なしの発言があったため、本日の日程は

全て終了した旨述べ、令和６年第１回鹿沼市教育委員会の閉会を宣した。 

 


